Le 17 décembre eut lieu une remise de cadeaux aux enfants ukrainiens et à ceux de milieu défavorisé. Cet évènement fut organisé par René Bourgeault, président de la Fabrique de Saint-Sauveur et membre du comité Ukraine Laurentides. D'ailleurs, on remarque que la tuque de père Noël lui sied à merveille. Viktor et Cristina étaient heureux de recevoir ces présents.

Pour les familles ukrainiennes

Un premier Noël en sol laurentien

Jacinthe Laliberté jacinthe.laliberté@journaldescitoyens.ca

Liudmyla Lysenko, une réfugiée ukrainienne, a pu fuir son pays, avec sa famille, vers un endroit plus clément: le Québec. Elle a bien voulu raconter cette épreuve, son intégration et son premier Noël parmi les membres de sa nouvelle communauté québécoise.

La famille de Liudmyla Lysenko-Viau, dont le mari est québécois, a vécu les horreurs de la guerre. Après avoir supporté des bombardements incessants, la famille a décidé de se réfugier en Pologne, munie seulement de leurs passeports, de médicaments, de quelques documents importants, d'un ordinateur et de deux précieuses icônes.

Les embûches furent nombreuses. Durant leur fuite, à un barrage de soldats ukrainiens, Alexandre, le mari, fut séparé de sa famille. Les soldats avaient l'ordre de réquisitionner les hommes pour le combat. Grâce à la vivacité de Liudmyla qui lança à son mari son passeport canadien, preuve de sa nationalité, l'ordre fut annulé.

Arrivée au Québec, la famille Viau, composée des parents et de leurs trois enfants, a été accueillie par les parents d'Alexandre. Dû à des situations hors de leur contrôle, ils ont dû déménager. Leur chance fut de rencontrer le curé Daoust

qui les a hébergés, gratuitement, dans son presbytère de Sainte-Adèle.

La réalité de la famille Viau

Les deux filles de Liudmyla, Maria et Eugénie, respectivement âgées de 12 ans et 10 ans, vont à l'école La Vallée à Saint-Sauveur tandis que son fils Gregory, 14 ans, est à l'école secondaire Augustin-Norbert-Morin de Sainte-Adèle. Le père qui est francophone, avant même que commence la scolarisation de ses enfants, leur parlait en français facilitant, ainsi, leur intégration.

Quant à Liudmyla, elle travaille à l'école de ses filles comme gardienne de dîner deux journées par semaine. Simultanément, elle étudie le français au Centre de formation des adultes de la Rivière-du-Nord. Pour Alexandre, la reprise d'un travail exercé en Ukraine, comme informaticien pour une compagnie européenne, se fait progressivement en télétravail.

Liudmyla considère important que ses enfants aillent à l'école pour leur permettre





JOURNAL des CITO L'ESTA PIEDMONT - SAINTE-ANNE-DES-LACS





C'est 20 dernières années, ce sont plus de cinq cents collaborateurs qui ont contribué bénévolement à produire ce journal. La véritable influence du Journal c'est eux... et c'est vous aussi!

Prenez le temps de le lire. Prenez le temps d'y écrire! Prenez le temps de le soutenir!

Vous pouvez devenir membre avec *Paypal* à *www.journaldescitoyens.ca*, ou en remplissant le coupon que vous ferez parvenir au *Journal des citoyens* accompagné de votre paiement de 5^{\$} au C.P.603, Prévost, JOR 1TO.

Je désire devenir membre du *Journal des citoyens*. Voici ma contribution de 5^{\$}. (Les chèques doivent être faits à l'attention des

Éditions Prévostoises)

Nom: _			
A 1.			
Adresse:			

Téléphone : _			
7 3			

3º prix: 1 paire de billetsSpectacles qui se tiendront du 12 mars au 27 mai 2023 à la salle Saint-François-Xavier, à

 $\mathcal{A}^{\scriptscriptstyle{ ilde{D}}\!\scriptscriptstyle{iffusions}}$

Participez à notre concours

1er prix: 3 paires de billets

2^e prix: 2 paires de billets

Notre assemblée générale et le tirage des gagnants auront lieu le 2 mars 2023; pour être éligible, votre contribution de membre devra être reçue pour cette date. Soyez des nôtres au Centre culturel et communautaire de Prévost, 794, rue Maple à Prévost, à 19h!















